



Sí es diva... pero relajada
 Mariah Carey muestra en su serie de TV el carácter fuerte que posee, pero también el buen ambiente que hay en sus giras.
GENTE



Mide UNAM lluvia atípica
 El Departamento de Hidráulica creó un observatorio, con el cual se podrá reaccionar más rápido a las tormentas.
CIUDAD 2



¡ATÍNALE A LA PLAZA!
 Concebidas como el corazón de las ciudades, les dan carácter e identidad. ¿Reconoces las más importantes del mundo?

reforma.com/queplazaes

JUEVES 24 / NOV. / 2016 CIUDAD DE MÉXICO

74 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,367 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

3.5 casos al día

de VIH son detectados en la CDMX. La mayor propagación se da en jóvenes de 15 a 29 años, informó Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno.

CIUDAD

ENCUESTA REFORMA

Aún prefieren a políticos

Dos de cada tres mexicanos prefieren a un político tradicional para Presidente que a un empresario, revela una encuesta nacional telefónica de Grupo Reforma.

Estados Unidos eligió de Presidente a un empresario. Igual sucedió recientemente en Argentina, Perú y Guatemala. Para negociar con Donald Trump, ¿debe México elegir a un empresario como Presidente en 2018?



Con Trump como Presidente, ¿qué político sería la mejor opción para hacerle frente?

- MARGARITA ZAVALA **25%** PAN
- ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR **24%** MORENA
- MIGUEL ÁNGEL OSORIO CHONG **12%** PRI
- PEDRO FERRIZ **8%** INDEPENDIENTE
- MIGUEL ÁNGEL MANCERA **5%**
- NINGUNO **23%** No sabe / No contestó **3%**

Nota: se consideró a los políticos que lideraron la más reciente encuesta en vivienda de Grupo Reforma entre los simpatizantes de su partido y, en el caso de los independientes, entre los apatridistas.
Metodología: encuesta nacional telefónica realizada del 18 al 21 de noviembre a 500 adultos. Margen de error: +/-4.4%.
Nivel de confianza: 95%.
Realización: Grupo Reforma
Comentarios: opinion publica@reforma.com

Con Trump como Presidente, ¿qué empresario sería la mejor opción para hacerle frente?

- CARLOS SLIM **49%**
- JORGE VERGARA **8%**
- ALFREDO HARP HELÚ **6%**
- MARÍA ASUNCIÓN ARAMBURUZABALA **5%**
- ALEJANDRO MARTÍ **4%**
- DANIEL SERVITJE **3%**
- CARLOS HANK RHON **2%**
- CLAUDIO X. GONZÁLEZ **2%**
- JOSÉ ANTONIO FERNÁNDEZ **1%**
- NINGUNO **10%** No sabe / No contestó **11%**

Demanda Gobernador del Banxico hacer ajustes económicos

Advierte Carstens choque profundo

Sugiere que el País diversifique comercio ante el incremento del proteccionismo

GONZALO SOTO

México debe prepararse para un choque profundo, advirtió ayer Agustín Carstens, Gobernador del Banco de México (Banxico).

En conferencia de prensa por el Informe Trimestral de Inflación, subrayó que lo más importante para el País es tener solidez ante los cambios que se avecinan en el mundo, sobre todo, el crecimiento del proteccionismo comercial.

“La intervención en el mercado cambiario quizá en algún momento pudiera disminuir ciertamente la volatilidad, pero ahorita el problema no es de mitigar la volatilidad, es más bien enfrentar un choque profundo, y de ahí que lo importante es básicamente ajustar los fundamentos económicos”, advirtió.

Entre estos ajustes estarían el tener un Gobierno con finanzas sanas y un menor déficit público.

Carstens agregó que el

Preven desplome textilero

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO
 CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El desmantelamiento del TLC provocará un desplome en la producción textilera de México y Estados Unidos, advierte un análisis de la Universidad de Delaware.

Según el estudio, EU dejaría de importar más de mil

600 millones de dólares en productos de vestido desde México (una caída de 45 por ciento respecto a 2015).

Además, anularía exportaciones al País por más de 2 mil millones de dólares (una caída de 47 por ciento).

Los principales beneficiarios de este derrumbe serían China y Vietnam, dice el estudio del experto Sheng Lu.

proteccionismo no sólo es creciente en Estados Unidos, sino en el resto del mundo y por ello México debe buscar formas de diversificar su comercio con más regiones y mitigar los riesgos.

Los últimos eventos internacionales pueden afectar la relación estructural, tanto comercial como financiera, con Estados Unidos y, por ende, reconoció, es natural y necesario que se observe una depreciación del tipo de cambio real.

Ayer, el Banxico bajó su expectativa de crecimiento económico del País para este año y el próximo al ubicarlo

entre 1.8 y 2.3 por ciento en 2016, desde su previsión anterior de 1.7 a 2.5 por ciento.

Para 2017 proyecta un entorno aún más complicado y por ello también redujo el rango del Producto Interno Bruto a entre 1.5 y 2.5 por ciento desde el 2 a 3 por ciento previo.

En tanto, Hacienda dejó sin cambios su previsión para 2016 en un rango de 2 a 2.6 por ciento y para 2017 la mantuvo de 2 a 3 por ciento. Es la primera vez en el año que la expectativa de crecimiento del PIB de la dependencia no se revisa a la baja. Mientras, el dólar termi-

Sube dólar...

\$20.95

Cierre del dólar ayer, 10 centavos más que el martes

Y bajan el PIB

Expectativa del crecimiento económico:

	2016	2017
Banxico	De 1.8 a 2.3%	De 1.5 a 2.5%
Pronóstico anterior:	1.7 a 2.5%	2 a 3%
SHCP	2 a 2.6%	2 a 3%
Antes: el mismo pronóstico		

no ayer en 20.95 pesos a la venta, 10 centavos más que el cierre previo.

Impulsado por la publicación de indicadores económicos favorables para Estados Unidos, los cuales reafirman la perspectiva del mercado sobre un alza en la tasa de fondos federales.

CON INFORMACIÓN DE JUAN CARLOS OROZCO
NEG. 1 Y 7 (WSJ)

2-2
 PUMAS vs TIGRES

COMO AUTÉNTICAS FIERAS
 Pumas rescató el empate ante Tigres en un intenso partido de numerosas llegadas de ambos bandos, con lo cual el semifinalista se definirá el sábado en el juego en Monterrey. En el otro choque, León humilló 3-0 al líder Xolos.

reforma.com/choquefalso

Aumentan robo y extorsión

El homicidio doloso bajó en octubre, pero no el robo, el secuestro y la extorsión...

ROBO COMÚN	51,260
HOMICIDIO DOLOSO	1,860
EXTORSIÓN	530
SECUESTRO	108
Fuente: Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública	PÁG. 2

Van en Durango tras ex gabinete

CLAUDIA GUERRERO

El Gobierno de Durango, que encabeza el panista José Rosas Aispuro, investiga a todo el gabinete de su antecesor, el priista Jorge Herrera, por presuntas irregularidades en el manejo de recursos estatales y federales.

La contralora Rosario Castro dijo que existen señalamientos de presunto daño patrimonial por 4 mil 560 millones de pesos de fondos federales dados al Estado.

Dicho monto resulta de las revisiones a las cuentas públicas de 2007, 2011, 2012 y 2014, y está contenido en 234 pliegos de observaciones que la Auditoría Superior de la Federación y la Función Pública hicieron llegar a la nueva Administración.

“Son observaciones que pudieran derivar en responsabilidad administrativa de distintos funcionarios de la Administración anterior y se trata de requerimientos de orden federal. En este caso, los aspectos punitivos los ejercerá la Federación”, dijo.

Adicionalmente, para esclarecer presuntas irregularidades, el Gobierno ha requerido a 11 de los 15 Secretarios de la pasada Administración, quienes deberán comparecer entre el 28 de noviembre y el 10 de diciembre para justificar sus acciones.

Lava Duarte (al menos) 439 mdp

ABEL BARAJAS

La compra de terrenos simulada en Campeche y la triangulación y lavado de dinero en un rancho de Valle de Bravo, por lo que Javier Duarte se encuentra prófugo, asciende a 439 millones 662 mil 979 pesos.

Según la Unidad de Inteligencia Financiera, de ese monto, 223.8 millones ingresaron a las cuentas de Moisés Mansur Cysneiros, señalado por la PGR como el principal prestanombres del ex Mandatario.

Mientras que 215.8 millones entraron a través del abogado Alfonso Ortega López.

El pasado 1 de noviembre, la Fiscalía de Durango aprehendió a la ex subsecretaria de Egresos Leonor Gutiérrez por ocultar información.

Desde entonces, se han presentado 25 amparos de allegados a Herrera, entre ellos los ex Secretarios María Cristina Díaz, de Finanzas; Eduardo Díaz, de Salud; y César Guillermo Rodríguez, de Comunicaciones.

Propone IP salario mínimo de \$89.35

VERÓNICA GASCÓN

La Coparmex propuso que el salario mínimo llegue a 89.35 pesos el próximo año.

Actualmente, el salario se ubica en 73.04 pesos, y de concretarse la propuesta del sector patronal, el incremento sería de 22.3 por ciento.

Gustavo de Hoyos, presidente del organismo, aseguró que, para llegar a esta cifra, el aumento se daría en dos ocasiones durante 2017.

El primero, de entre 4 y

4.5 por ciento, entraría en vigor en enero.

El siguiente sería nominal, de entre 13.02 y 13.28 pesos a lo largo del año, según las condiciones del País.

De Hoyos afirmó que el objetivo es que los trabajadores alcancen la línea de bienestar mínima alimentaria que dicta el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval).

“El País tiene que comprometerse para que ninguna persona que tenga un trabajo

en la economía formal tenga una remuneración por debajo de la línea de bienestar”.

El líder empresarial indicó que, si se logra este ajuste, se podría beneficiar a 3.5 millones de trabajadores.

Detalló que llevarán esta propuesta a la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami), que discute cada año el incremento.

610972000016

No estudié psiquiatría.- Miranda

El titular de Sedesol lamentó no tener esos estudios a fin de entender a la diputada Araceli Damián, quien lo cuestionó. **PÁG. 7**

reforma.com /miranda